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FECHA: Abril 19 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocaron contra árbol y volcaron” 

 “Debatirán al Senado, si logran acuerdos” 

 “Diputados rechazan uso de guerra sucia”  

 “Pacto de civilidad, propone PT”  

 
“Preocupan aulas encima de ductos”  

 
“Positivas reacciones  a la Ley contra tortura”  

 
“En la Reforma denuncian tiradero clandestino” 

 “Operan 27 escuelas sin protección civil” 

 “Ayudan lluvias tempranas a campo estatal, dice Narváez”  

 
“Calderón violó ley electoral determina IFE”  

 
“Llevan al IFE gasto de Peña”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Alianza no caerá en juego de "guerra sucia": Pese a que el candidato presidencial del Partido 

Nueva Alianza, Gabriel Quadri de la Torre, se encuentra en último lugar en las encuestas rumbo al proceso electoral del 

próximo 1 de julio, el coordinador de la fracción parlamentaria del Panal en el Congreso del estado, Adrián López 
Hernández, aseguró que su partido va muy bien y que no caerán en el juego de la guerra sucia. Indicó que el Panal no 

es un partido que haga señalamientos y denostaciones como sucede con los aspirantes presidenciales del PAN y el PRI. 
“Somos respetuosos, cada quién está ofreciendo su plataforma electoral, los señalamiento nosotros no somos de ese 

tipo, nosotros estamos llegando a la ciudadanía”, aseveró. Agregó que su partido no denostará a sus contrincantes sino 
que construirá con propuestas tanto en el estado y en el país. “Nosotros vamos a lo nuestro, yo respeto a los demás 

institutos políticos, no denostar sino construir a nivel estado y a nivel nacional”, sostuvo. Consideró que las campañas 

deben ser más propositivas por parte de los candidatos para que el ciudadano, dijo, crea en ellos y en sus propuestas. A 
pesar de que las encuestas marcan a candidato del Panal con apenas un dos por ciento de aceptación del electorado, el 

legislador reiteró que su partido está muy bien, “y vamos a estar mejor el 1 de julio”.  (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Critica PRD el uso de descalificaciones entre los candidatos: A poco más de dos semanas de iniciadas 
las campañas electorales y con ello una serie de denostaciones, el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) en el Congreso del estado, Ramón Flores Reyes, aseguró que el proceso se va 
enturbiando y se está tensando. “No es deseable para nadie que como instrumento de campaña se utilice la 

descalificación de los demás sin sustento y que la guerra sucia sea el comportamiento general de los actores políticos”. 
La estrategia de los candidatos del PAN, Josefina Vázquez Mota y del PRI, Enrique Peña Nieto, de señalarse y 

cuestionarse no es deseable ya que ello invita a los electores a no acudir a las urnas el próximo 1 de julio. “Esto, por el 

contrario los ahuyenta (a los votantes), sólo que alguno de ellos traiga la apuesta de que la gente no vaya a votar”, dijo. 
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El legislador perredista señaló que la guerra sucia entre los candidatos es un elemento que está en ascenso, situación 

que apuntó, no es recomendable para el proceso electoral. “Yo creo que la gente espera escuchar es que se contrasten 

propuestas para que tengan la capacidad de ahí de decidir y elegir la mejor opción, pero si son descalificaciones de uno y 
otro lado pues yo no creo que puedan decidir”, sostuvo. Independientemente de la realización de algún debate, el 

diputado consideró que la ciudadanía debe contrastar las propuestas día con día, a través de los medios de comunicación 
y el acercamiento directo con los aspirantes a la Presidencia de la República para tomar la mejor decisión. Cuestionado si 

las campañas de los cuatro candidatos presidenciales están a la altura de lo que requiere el país, respondió que hasta el 

momento han dejado mucho que desear, “pero vamos empezando los procesos, vamos a esperar a que realmente 
podamos comportarnos como la gente quiere”. Añadió que los aspirantes deben plantear propuestas relacionadas con el 

desarrollo, el empleo, la educación, la salud, la seguridad y dejar de lado las denostaciones ya que ello no le interesa y 
decepciona al electorado. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-Hacen falta propuestas concretas para el estado: Luego de la serie de señalamientos y denostaciones 

entre los candidatos presidenciales del PAN y del PRI, el coordinador de la fracción parlamentaria de Acción Nacional en 
el Congreso, Prisco Manuel Gutiérrez, aseguró que ninguno de los cuatro aspirantes a la Presidencia de la República ha 

hecho propuestas claras y concretas para Hidalgo. Aunque reconoció que las denostaciones son una de las “aristas” que 
tienen las campañas, afirmó que lo más importante para los ciudadanos son las propuestas por parte de los candidatos 

presidenciales. “Particularmente para el estado de Hidalgo hay temas muy importantes que van de la mano con la 

economía, detonar muchos de los sectores del desarrollo sustentable que pudiera tener la entidad y hasta el momento 
todavía no escuchamos algo muy concreto para el estado de parte de los cuatro candidatos”. El legislador urgió a los 

candidatos presidenciales a señalar cuál será su estrategia para combatir la pobreza en Hidalgo, la manera en cómo se va 
a detonar la economía además de saber cómo se abordará el tema de la transparencia. Cuestionado si las campañas de 

los aspirantes a presidentes de la República implican una guerra sucia, respondió que no necesariamente tiene que ser 
así. “Lo ideal en un escenario competitivo serían efectivamente las propuestas, el talento que los candidatos pudieran 

tener, sin embargo como ya es parte de la costumbre mexicana, empiezan a sacar algunos trapitos al sol”. Consideró que 

debe existir mayor puntualidad por parte de los candidatos en el tema de sus propuestas y no centrarse en los logros 
personales. “Necesitamos empezar a sentir que realmente están escuchando al pueblo, a los electores no les interesa 

saber las vidas personales de los candidatos”. Finalmente, se pronunció a favor de un debate entre los aspirantes 
presidenciales que esté a la “altura” y sea transmitido en cadena nacional para que el ciudadano tenga certeza de sus 

propuestas. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-"A mí no me espantan", responde Xóchitl Gálvez por acusaciones del PRI: Tras ser denunciada por el 
PRI de utilizar un logotipo del Gobierno Federal en un evento público de campaña, Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata al 

Senado por el PAN, sostuvo que la guerra sucia no le espanta y negó utilizar la imagen de la federación en su 
propaganda rumbo a las elecciones del 1 de julio. En su cuenta de twitter @XochitlGalvez, la aspirante mencionó: "En 

relación a lo que dijo el PRI de Hidalgo, de que porté un morral con una imagen que identifica al Gobierno Federal 

durante el evento de Huejutla, les aclaro que llegue al mitin sin morral, lo muestran las fotografías". Este martes, la 
dirigencia estatal del Revolucionario Institucional acusó a la también ex candidata a gobernadora de utilizar la leyenda del 

programa federal "Vivir Mejor" al portar un morral con esa imagen durante un evento en Huejutla. Sin embargo, Gálvez 
Ruiz a través de la red social respondió: "Conociendo la guerra sucia que siempre utilizan en mi contra, cabe la 

posibilidad de que alguien lo haya sembrado para generar un efecto mediático. Pero ni madres!! a mí no me espantan. La 

gente conoce mi honestidad". La respuesta de la ex funcionaria federal se dio luego de que la dirigencia del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo presentó una queja administrativa ante la junta local del Instituto Federal 

Electoral (IFE) con el argumento de que la candidata al Senado de la República, portó el logotipo del programa "Vivir 
Mejor" durante un mitin de Josefina Vázquez Mota el pasado 2 de abril en la huasteca hidalguense. Para esto presentaron 

como prueba una serie de fotografías y un video donde se muestra lo que acusan: en un mitin realizado en la plaza 

principal de Huejutla de Reyes, donde Gálvez Ruiz porta una bolsa que cuelga de su brazo derecho, en la cual está 
estampado el logo del referido programa federal. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-PT pide pacto de civilidad política a partidos locales: Ante los recientes actos de “guerra sucia” en 
campañas electorales, la dirigencia del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo lanzó un llamado a los institutos políticos para 

firmar un pacto de civilidad y terminar con las agresiones entre candidatos hidalguenses.  Mariano Torres L‟estrade, 

presidente del PT en la entidad, propuso a los dirigentes de partidos que firmen un documento en el que se 
comprometan a evitar cualquier acto de agresión entre candidatos a senadores y diputados federales. “Tenemos una 

propuesta que la vamos a hacer de manera muy respetuosa, de manera muy formal y de una manera en que los ánimos 
a nivel nacional, no recaiga en Hidalgo. Que nos sentemos a la mesa a firmar un pacto donde el compromiso primordial 
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sea que en Hidalgo no nos invada la guerra sucia”, propuso.  El llamado al pacto de civilidad política se hizo directamente 

a los dirigentes estatales Ricardo Crespo Arroyo (PRI), Alejandro Moreno Abud (PAN), Arturo Sánchez Jiménez (PRD), 

Jorge Malo Lugo (PVEM), Heriberto Martínez Santiago (Panal) y María Cruz García Sánchez (Movimiento Ciudadano), 
quienes tendrán que responder a la convocatoria abierta por el PT.  “Que el testigo de honor de este documento sea el 

secretario de Gobierno del Estado (Fernando Moctezuma Pereda) responsable de la política interna”, detalló.  El pacto, 
según el líder petista en Hidalgo, es necesario luego de que el Partido Acción Nacional (PAN) iniciara las campañas de 

guerra sucia al proponer la “mesa de la verdad”, en la que pusieron a discusión los compromisos no cumplidos del 

presidenciable priista Enrique Peña Nieto en su gestión como gobernador del estado de México, situación que Torres 
L´estrade calificó como un “show mediático”.  “Estamos dolidos por las acciones que ha implementado el Partido Acción 

Nacional. El día martes inicia una guerra sucia marcada con el nombre del PAN y eso es lamentable para nuestro país”.  
“El PAN está desesperado porque su candidata Josefina Vázquez Mota no levanta en las preferencias ciudadanas y por 

eso ha comenzado una guerra declaraciones contra diversos partidos”, indicó Torres L‟estrade quien adelantó que la 
verdadera contienda será entre Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto. El líder del partido de la estrella, 

incluso, exhortó al vocal del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, a ser más participativo en la 

contienda electoral y evitar irregularidades en las elecciones del 1 de julio.  “Al responsable del IFE, José Luis Ashane 
Bulos, que haga su trabajo, lo hemos visto muy al margen de lo que está pasando en esta contienda electoral y creo que 
también debe hacer su trabajo”, finalizó.  ► Claves Árbitro electoral ► El líder del PT en Hidalgo, Mariano Torres 

L´estrade invitó a José Luis Ashane, titular del IFE en Hidalgo, a que acuda como árbitro de la firma del pacto de civilidad 

política entre partidos.  ► Finalmente, Torres L´estrade dijo que Ashane Bulos ha estado muy alejado de la contienda y 

al trabajo, pues argumentó que no realiza las observaciones correspondientes. ► “El Instituto Federal Electoral (IFE) no 

está haciendo bien su trabajo, que no está dando la certeza de legalidad”, declaró el dirigente del Partido del Trabajo en 
Hidalgo. (Misael Zavala, página 12) 

Crónica-Reprueba Pulido que panista use logos de gobierno federal: El candidato del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) al Senado de la República, Christian Pulido Roldán, lamentó que la aspirante panista, Xóchitl Gálvez, 
utilice el emblema del gobierno federal “Vivir Mejor”, por ello adelantó que su organismo político estará alerta ante 

cualquier irregularidad suscitada en campañas. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el también diputado 
local exhortó a todos los aspirantes al Congreso de la Unión a evitar la denominada “guerra sucia”, pues los ecologistas 

detectaron estas prácticas en algunas zonas. “Tuvimos el caso de Saúl Cuellar en el Distrito III, que le robaron 
propaganda, por eso el llamado a los partidos para que no se presente esto; lo que es lamentable es que la candidata del 

PAN (Gálvez Ruiz) traiga el logo del gobierno federal, por eso estaremos atentos a que las ayudas federales no se bajen a 

favor de los candidatos”. Trascendió que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una denuncia formal ante 
el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra de funcionarios y candidatos panistas debido a supuestas anomalías 

ocurridas en el mitin de Josefina Vázquez. Por otro lado, el aspirante ecologista aceptó la propuesta para debatir, siempre 
y cuando incluyan a todos los contendientes, a fin de que la ciudadanía escuche las distintas propuestas. “Es interesante 

que la ciudadanía nos escuche, tiene que ser una confrontación de ideas, sin denostaciones y que incluya a todos, no 

como alguna candidata que mencionó que los partidos chicos no deben asistir, creo que el debate es para todas las 
fórmulas”. PVEM espera la invitación formal del IFE, así como las reglas que establezca el órgano electoral. En otro tema, 

Pulido Roldán señaló que mantiene la titularidad como diputado local y la candidatura al senado, ya que consideró que 
cuenta con la capacidad para desempeñar ambas actividades. “Las dos actividades son diferentes, creo que la diputación 

es la cercanía con la gente y subir a tribuna los problemas específicos del estado, mientras que ahora la campaña nos 
pone en contacto con la gente y recolectamos información sobre las necesidades de la población para convertirlos en 

temas nacionales, pues las dos tienen su encanto”. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Se apunta PRI para el debate: Junto a las solicitudes del Movimiento Progresista y del PAN para formalizar 
un debate entre aspirantes al Senado en Hidalgo, el priísta Omar Fayad dijo estar "más que apuntado" junto con su 

compañero de fórmula a participar. Con la solicitud que presentó antenoche Acción Nacional de manera formal ante el 

Instituto Federal Electoral (IFE), todavía quedan pendientes las propuestas del Revolucionario Institucional y Nueva 
Alianza. La solicitud panista propone al contador público Alfredo Rivera Flores como moderador, mientras que las 

izquierdas tienen contemplado al escritor Pablo Vargas González. José Luis Ashane Bulos, titular del IFE en Hidalgo, en 
entrevista dijo que por necesidad tendrán que acudir a la convocatoria del debate todos los candidatos registrados, para 

evitar que exista inequidad. El funcionario del IFE aclaró que serán los partidos políticos quienes deberán determinar 
formato, escenario y moderador, "nosotros vamos como árbitros únicamente, para cerciorarnos que sea un acto 

equitativo". Respecto a las solicitudes pendientes, el candidato priísta al Senado Omar Fayad dijo que de ninguna manera 

rehúye al tema del debate; "por el contrario, me gustaría estar de frente para dar a conocer hechos concretos por los 
cuales no se puede dar un voto a los panistas". Y detalló que a Xóchitl Gálvez, la candidata del PAN, "le podré decir sobre 
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todas y cada una de las obras que he promovido mediante la gestión de recursos en la Huasteca. Yo sí hice y sigo 

haciendo, no fui sólo funcionario de temporal". En todo momento, dijo Fayad, hay el consentimiento del PRI para 

participar, "siempre que no se trate de un circo, sino de un acto que le brinde a la ciudadanía elementos para saber por 
qué no deben votar por el PAN". La candidata Xóchitl Gálvez tuiteó que retaba a Omar Fayad, pero en la Huasteca. 

(Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Propone PT firmar pacto de civilidad: A fin de blindar el proceso electoral de la llamada guerra sucia entre 
partidos políticos y sus respectivos candidatos, Mariano Torres L'estrade, coordinador del PT en Hidalgo, instó a cada uno 

de los dirigentes de los institutos políticos a firmar un pacto de civilidad. Lo anterior viene a cuenta pues es el 
blanquiazul, hace dos días, inició la llamada "mesa de la verdad", donde comenzó el ataque contra las figuras de los 

candidatos de los partidos a nivel nacional. Por ello la insistencia para que no se permee en Hidalgo. Será perjudicial, dijo 
el petista, si los ciudadanos continúan viendo las denostación y golpeteos entre los partidos políticos y sus candidatos. El 

pacto de civilidad "permitirá que se conozca más de las propuestas y por lo consiguiente una mejor decisión y 

participación", señaló. Este llamado fue hecho directamente para Ricardo Crespo, líder del PRI; Alejandro Moreno Abud, 
del PAN; Arturo Sánchez Jiménez, del PRD; Jorge Malo Lugo, del Verde Ecologista; Heriberto Martínez, de Nueva Alianza; 

y María Cruz García, de Movimiento Ciudadano. Durante una conferencia de prensa, Torres L'estrade sugirió que este 
pacto se firme en la sede local del Instituto Federal Electoral (IFE), teniendo como testigo de honor al secretario de 

Gobierno, Fernando Moctezuma. La campaña panista de denostaciones, señaló, simboliza una especie de "patada de 

ahogado", concluyó Mariano Torres. (Antonio Alcaraz, página 08) 

El Independiente-Justifica Xóchitl morral con el que acompañó a Josefina: Xóchitl Gálvez respondió a la 

denuncia priista del logotipo del gobierno federal sobre un morral, al afirmar que no llegó con él al mitin de Josefina 
Vázquez Mota y que alguien, podría ser alguna persona ligada al PRI, se lo dio sin que ella se diera cuenta. En entrevista 

en el tianguis de la colonia 11 de Julio en Pachuca, señaló que adquirirá el video del anterior evento panista en Huejutla 

para esclarecer si realmente le obsequian el morral, ya que las fotos que muestra el PRI son confusas, incluso “no sé si 
es un fotomontaje”. “Seguramente al final del evento alguien me regaló algo, como a Vázquez Mota. A mí me regalaron 

gallinas, gallos, mil cosas, pero desconozco quien me haya regalado ese morral”, dijo la candidata al Senado de Acción  
Nacional. En cualquier escenario, la candidata demostrará que no actuó con dolo. “De hoy en adelante no voy a aceptar 

regalos. Con todo respeto voy a revisar que me están dando, pero la gente lo hace de buena fe. Si alguien me dio ese 

morral fue el PRI con esa intención”. Calificó como irrisoria la entrevista que le hicieron en el sistema de Radio y 
Televisión de Hidalgo. “Ojalá que así cuestionaran a Omar Fayad, porque me empiezan a preguntar puras cosas 

agresivas”. Por tanto, se ve que hay una línea para atacarla, sin embargo está acostumbrada a ello. Acusó la intervención 
de funcionarios del gobierno del estado para operar a favor de los candidatos priistas.  Agregó que el presidente 

municipal de Tlanchinol estaba en el evento que presidió la candidata presidencial en Huejutla porque pidió permiso y le 
fue descontado el salario de  un día. (Víctor Valera, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-El Consejo General del IFE discutió un informe que refrenda la confiabilidad del Padrón Electoral y 

de la Lista Nominal: El Consejo General del IFE discutió un informe que refrenda la confiabilidad del Padrón Electoral y 
de la Lista Nominal de Electores (LNE) que se utilizarán el 1 de julio próximo, conformada por 79 millones 595 mil 618 

ciudadanos. En la sesión del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) se respondió a las observaciones del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre diversas inconsistencias de dicha lista en el Distrito Federal. En el informe 

se indica que el Instituto Federal Electoral (IFE) recibió de los partidos 2.6 millones de observaciones a la LNE. A más 

tardar el 15 de mayo próximo la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE) resolverá esas observaciones, 
que en conjunto representan la tercera parte de las recibidas en el Proceso Electoral Federal 2005-2006, cuando sumaron 

7.3 millones. La Lista Nominal de Electores (LNE) es el instrumento registral que contiene datos como nombre, fotografía 
y domicilio actualizados de los ciudadanos que podrán ejercer su derecho al voto. Para el actual proceso electoral el IFE 

llevó a cabo una de las campañas más amplias e intensas para la actualización de datos y la renovación de la credencial 

para votar con fotografía (“03”). El consejero presidente Leonardo Valdés Zurita expuso que las innovaciones en ese 
documento, la labor de la Comisión Nacional de Vigilancia y las reformas electorales de 2008, favorecieron la depuración 

del padrón y permitirán que el próximo 1 de julio se utilice la lista nominal más confiable. En los últimos seis años, indicó, 
el organismo electoral ha credencializado a 87.72 por ciento del total de electores en la LNE, por lo que se está ante la 

lista más actualizada y confiable desde su fundación. En el informe se señala que en el caso del Distrito Federal la 
diferencia que arroja la comparación de los dos registros de población -el listado nominal con 7 millones 235 mil 986 

electores y el Censo Nacional de Población del Inegi, con 6 millones 551 mil 329- se explica por la dinámica demográfica 

de la capital del país. Pero plantea que esa parte del país se ha convertido en las últimas décadas en la principal entidad 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/55988-20120419-p5-n1
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expulsora de población, una vez que el Inegi confirmó que la emigración de la Ciudad de México a otras entidades y 

países entre 2000 y 2010 fue de 841 mil 523 ciudadanos. Es así como la diferencia entre el dato del Censo de Población y 

la Lista Nominal reside en dos elementos fundamentales: la migración hacia los estados vecinos y al extranjero y los 
electores fallecidos que no han sido reportados, puntualiza el informe. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Líder priista del Congreso local defiende a EPN: Tras los señalamientos a través de los spots televisivos en 
contra del candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Peña Nieto cuestionando sus obras 

durante su mandato como gobernador del Estado de México, el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el 

Congreso del estado, Ramón Ramírez Valtierra, lamentó que el Instituto Federal Electoral (IFE) haya autorizado dichos 
spots y aseguró que ello ha desatado una guerra sucia. Afirmó que la estrategia del Partido Acción Nacional (PAN) es 

ensuciar el proceso electoral rumbo a las elecciones de próximo 1 de julio y con ello, apuntó, evitar que la gente 
participe, “porque eso es lo que provoca la guerra sucia, las campañas sucias, las denostaciones, inhibe la participación 

ciudadana”. Consideró que la estrategia de Acción Nacional es equivocada debido a los resultados de las empresas 
encuestadoras los cuales la ubican a su candidata por debajo del candidato presidencial del PRI. El también presidente de 

la Junta de Gobierno del Congreso local urgió al IFE aclarar la situación en contra del candidato presidencial de su partido 

así como revisar la estrategia de campaña de la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota. “Cómo explica lo de los pisos 
firmes, tres millones de pisos firmes y sumando los del gobierno de Fox y los del gobierno de Calderón se alcanzan esa 

cantidad de tres millones de pisos firmes, por supuesto que esto nos lleva a revisar cuánto se invirtió en cada una de las 
dos administraciones en este programa de pisos firmes, entonces la mentira es mayor”, dijo. Afirmó que los 

cuestionamientos y acusaciones en contra del candidato presidencial del PRI están equivocados por lo que manifestó que 

el IFE no debe permitir su transmisión en los medios de comunicación. A poco más de dos semanas de iniciadas las 
campañas electorales señaló que desafortunadamente se ha entrado en la etapa de las denostaciones, señalamientos y 

guerra sucia. “Creo que de ninguna manera es lo que merecemos ni lo que esperamos los mexicanos, la guerra sucia, los 
posicionamientos, los engaños por parte de Josefina (Vázquez Mota) creo que debemos seguir exhortando quienes hoy 

están haciendo de esas campañas presidenciales una feria de denostaciones, señalamientos, de mentiras”, agregó. Ante 
ello, Ramírez Valtierra subrayó que hoy la ciudadanía lo que espera y quiere escuchar por parte de los candidatos 

presidenciales son las propuestas y los compromisos para atender y resolver los problemas que día a día enfrenta la 

sociedad mexicana. Contrario a las denostaciones, enfatizó que los candidatos a presidente de la República deben decir a 
la ciudadanía cómo atender y resolver el problema de la inseguridad, la cual es la principal preocupación de los 

mexicanos. Agregó que la inercia en el combate a la delincuencia organizada por parte del gobierno que encabeza el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa es una muestra de que la estrategia está equivocada. Otro de los puntos a atender 

por los candidatos presidenciales es el tema de desempleo ya que a su parecer el actual gobierno federal ha mostrado 

incapacidad para implementar políticas públicas que promuevan nuevas inversiones que generan los empleos. “Para 
muestra en Hidalgo tenemos la negación de que se inicie la construcción de la nueva refinería Bicentenario, un proyecto 

que vendría a generar entre empleos directos e indirectos alrededor de 50 mil, algo que se ha negado a los hidalguenses 
y que nada más se vino posponiendo”.  ► Claves ► Un poco más ► Ante el retraso en la construcción de la refinería 

Bicentenario, el líder de los diputados en el Congreso, Ramón Ramírez Valtierra, aseguró que hay una falta de interés y 
de compromiso por parte del gobierno federal. ► Afirmó que la Federación ha negado a Hidalgo la posibilidad de contar 

un nuevo aeropuerto para dejar de lado ya la pista aérea de la capital hidalguense. ► Dijo que la Federación debe 

permitir a Hidalgo contar con una infraestructura similar al Aeropuerto de la Ciudad de México. ► Con estos dos 

pendientes para la entidad, Ramírez Valtierra enfatizó que esto es sólo una muestra de la falta de visión y compromiso 
real del gobierno federal con Hidalgo. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Detienen camión cargado con material para la construcción y propaganda política: Agentes de la 
policía municipal de Emiliano Zapata, detuvieron a un camión de carga que transportaba material para la construcción el 

cual se presume era destinado para entregarlo a gente a cambio de votos a favor del Partido Acción Nacional (PAN), 

según confirmaron autoridades locales. La detención del tractocamión se logró en la colonia José María Morelos y Pavón 
luego de que los agentes detectaran a los operadores del camión quienes hacían entrega del material a los vecinos de la 

mencionada colonia a cambio de que votaran a favor del PAN, de acuerdo con el reporte de la policía municipal. Al lugar 
de los hechos acudieron agentes de la policía estatal quienes indagaron la procedencia del material para la construcción, 

el cual según los operadores de la unidad de carga, se realizaba la entrega de apoyos de la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedesol) a personas beneficiadas por el programa, por lo que se detuvo al conductor del camión así como a su 
ayudante a quienes momentos después dejaron en libertad, por lo que el camión quedó a disposición del Agente del 

Ministerio Público de Apan. Mientras en el lugar, la policía se entrevistó con Ricardo Hernández ex líder municipal del 
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Partido Acción Nacional en el Municipio, quien refrendó la versión de los trabajadores. Según reportes de la policía, la 

unidad de carga no contaba con logotipos de la dependencia federal, ni logo tipos de algún partido político, sin embargo 

el camión marca International, tipo rabón color blanco transportaba 71 bultos de cemento y 16 Arnex, los cuales eran 
entregados a la población. En tanto representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguraron que una 

noche antes varias personas descargaban material para la construcción en el domicilio del ex presidente del partido 
blanquiazul, de donde se presume salió el camión con el material, por lo quelas autoridades iniciaran la investigación 

correspondiente para fincar responsabilidades y posiblemente sea turnado a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales.  

(Juan José Fernández, página 11) 

Criterio-Realizaron reunión de seguimiento con ONU: Autoridades estatales y de la Oficina contra las Drogas y el 

Delito de la ONU (UNDOC por sus siglas en inglés) sostuvieron una reunión de seguimiento a los acuerdos de 
cooperación establecidos con la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Al encuentro acudieron la 

Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo, la SSPH y el secretariado Ejecutivo del Consejo Estatal de 

Seguridad, quienes se reunieron con Rubí Blancas, oficial nacional de las Nacio-nes Unidas Contra la Droga y el Delito. El 
objetivo fue dar seguimiento a los acuerdos del pasado 15 de febrero, como la capacitación a integrantes de las 

instituciones de seguridad y procuración de justicia en el estado respecto a servicios de inteligencia e investigación de los 
delitos con asesoramiento de personal especializado de la UNDOC. Así mismo, la representante de la UNDOC informó 

sobre los apoyos de carácter técnico y asesoría jurídica en materia del nuevo sistema de justicia penal en las diferentes 

ramas que la integran, como la Justicia Alternativa, Justicia Restaurativa y el fortalecimiento de la labor de investigación 
policial. Se detalló también que ésta asesoría técnica se imparte a agentes de investigación, agentes del Ministerio 

Público, peritos y jueces, además de establecer también medidas de atención al narcomenudeo y justicia juvenil para la 
formación y preparación de quienes atenderán cada caso. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Minimiza Veras dinero asignado: Humberto Veras Godoy, rector de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) desdeñó la cifra que el Congreso de la Unión destinó para la organización del Festival Internacional de la 
Imagen (Fini), pues señaló que se trata de un evento organizado por el Patronato Universitario donde intervienen los 

sectores público y privado, federal y estatal. En su declaración, destacó que en las aportaciones realizadas para la 
organización han intervenido actores privados, patrocinadores de prestigiadas marcas y el sector público; como es el caso 

de los gobiernos de Hidalgo y federal, quienes realizaron fuertes aportaciones. Con seis millones de pesos como techo 

presupuestal, indicó que parte de este gasto correrá a cargo de todos.(Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Minimiza Veras dinero asignado: Humberto Veras Godoy, rector de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) desdeñó la cifra que el Congreso de la Unión destinó para la organización del Festival Internacional de la 
Imagen (Fini), pues señaló que se trata de un evento organizado por el Patronato Universitario donde intervienen los 

sectores público y privado, federal y estatal. En su declaración, destacó que en las aportaciones realizadas para la 

organización han intervenido actores privados, patrocinadores de prestigiadas marcas y el sector público; como es el caso 
de los gobiernos de Hidalgo y federal, quienes realizaron fuertes aportaciones. Con seis millones de pesos como techo 

presupuestal, indicó que parte de este gasto correrá a cargo de todos.(Miriam Avilés, página 05) 

El Independiente-Pide Sedesol denunciar anomalías durante campañas: La Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) exhortó a la ciudadanía a denunciar cualquier irregularidad en la operación de programas sociales, ante la 

Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales, porque no pueden ser botín político-electoral. La 
dependencia aseguró que los programas sociales pertenecen al pueblo que menos recursos tiene, y no deben verse como 

botín político, por lo que la entrega de recursos y el ingreso o permanencia de beneficiarios no debe condicionarse a 

factores electorales, proselitistas o de carácter partidario. Por lo cual instrumentó el Programa de Blindaje Electoral (PBE) 
2012, diseñado para evitar que los programas sociales dirigidos a la población más vulnerable sean utilizados con fines 

político-electorales, de imagen personal o proselitistas. “El PBE contempla acciones preventivas de capacitación y de 
educación cívica, en las que involucra a servidores públicos, beneficiarios y organizaciones de la sociedad civil, para 

promover la cultura de la denuncia ciudadana y con ello inhibir conductas que pudieran ser constitutivas de 
responsabilidades administrativas, quejas y delitos electorales”, sentenció en comunicado la secretaría. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-"Pelean" comerciantes por permisos del municipio: Locatarios e integrantes de la mesa directiva del 
Mercado Miguel Hidalgo en Pachuca solicitaron la revocación de permisos y reubicación de tres espacios comerciales que 

otorgó el ayuntamiento durante los mees finales de la administración pasada. De acuerdo con representantes de los más 
de 500 comerciantes que están instalados en dicho complejo al Centro de la capital, el asunto ha detonado en una serie 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/55990-20120419-p4-n1
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de inconformidades que ha llevado a los mercaderes a enfrentarse entre ellos y en contra de su propia organización. 

Rosa Carmina Calva, secretaria general del Mercado Miguel Hidalgo, señaló que Pedro Sánchez Cortés, ex director de 

Comercio y Abasto con la alcaldesa Geraldina García Gordillo, otorgó en noviembre de 2011 una serie de permisos para el 
establecimiento de comerciantes en las inmediaciones del Mercado y sin las firmas ni autorización de la mesa directiva. 

Ante tales hechos, la locataria del mercado, Nelly Estrella Mendoza Pérez, denunció un decomiso arbitrario de su puesto 
en dicho centro de abasto, esto, según la denunciante, debido a problemas con otra locataria pues ambas venden la 

misma mercancía. En una carta dirigida tanto al gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y al presidente municipal 

de Pachuca, Eleazar García Sánchez, Mendoza Pérez acusa a Dolores Rodríguez Hernández de hostigamiento, este 
respaldado por el director de Comercio y Abasto de la capital, Juan Carlos León, y la secretaria del inmueble Carmina 

Calva. Según la denunciante, el domingo 15 de abril un grupo de inspectores de la Presidencia Municipal se presentó 
para decomisar la mercancía del puesto, el cual en ese momento estaba atendido por Erick Arturo Mendoza Pérez. La 

locataria explicó que tienen un amparo contra el decomiso de su mercancía, el cual fue promovido por Juan Leonardo 
Ramírez, María del Consuelo Villeda Hernández, Erick Arturo Mendoza Pérez y Nelly Estrella Mendoza Pérez, el cual 

consiste en la suspensión provisional de los actos de ejecución derivados del acto que reclaman consistente en la orden 

para retirarlos del lugar donde ejercen sus actividades de comerciantes, en virtud de que cuentan con el premiso 
correspondiente. Esto está en el juicio de amparo 298/2012-4. Al respecto, el director de Comercio y Abasto de Pachuca 

respondió que el decomiso de la mercancía está sujeto a derecho, pues en el momento de ésta no se encontraba la 
titular del permiso (Nelly Mendoza) en el puesto. “Al comerciante que se le decomisó la mercancía fue a una persona 

ajena, que no se encuentra registrado como permisor. Es por ello que nosotros hicimos el procedimiento como lo marca 

el reglamento para llevar a cabo primero la notificación, el acto de inspección, un acto circunstanciada y posteriormente 
pasamos al decomiso”. León Hernández agregó que el amparo les fue negado por el Poder Judicial, y mostró la sentencia 

del juicio 298/2012-4, la cual dice: “Se niega la suspensión provisional de la ejecución derivada del acto reclamado por el 
quejoso Nelly Estrella Mendoza Pérez.  ► Cabildo revisará el tema La regidora Roxana Montealegre Salvador dijo que 

desde la fracción a la que ella pertenece, la del PAN, están viendo la necesidad de tener un mayor control en los 
permisos para operar dentro de los mercados, esto por medio de una actualización de las listas de permisionarios en 

estos centros de abasto. “Es un tema que hemos platicado en la fracción de Acción Nacional, en los mercados vemos 
algunos problemas que son varios, lo cual ha dificultado el crecimiento y desarrollo económico de los propios 

comerciantes. Sin lugar a dudas hay que empezar por un padrón, pues así sabes con quiénes compras, quiénes ofrecen 

sus productos en los diferentes mercados, pero además sabes con quiénes debes organizarte como Ayuntamiento”, 
mencionó Montealegre. La regidora finalizó diciendo que esto también mejoraría las condiciones en los mercados. Dentro 

de los proyectos de la actual administración municipal de Pachuca está realizar un análisis de la situación de los mercados 
de Pachuca, estudio del cual podría desprenderse la construcción de nuevos centros de abasto en la capital. (Alejandro 

Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Llevan al IFE gasto de Peña: El PAN y la coalición Movimiento Progresista acusaron al candidato 
presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, de rebasar el tope de campaña autorizado, de 336 millones de pesos, al gastar 

en exceso en anuncios espectaculares y vuelos privados. Acción Nacional presentó ayer su queja y la izquierda lo hará en 
las próximas horas, pues anexará las pruebas que documentan su "presunción fundada" del rebase de los topes 

permitidos. El representante del albiazul ante el IFE, Rogelio Carbajal, entregó la queja contra el priista y en su escrito 
solicita cancelar su registro como candidato a la Presidencia. Según el blanquiazul, pudieron documentar que en 18 días 

de campaña Peña Nieto ha gastado 3.5 millones de pesos en 54 horas de vuelo, a lo que hay que sumar lo invertido en 

publicidad. "En los últimos días se ha evidenciado que Enrique Peña Nieto, candidato a Presidente por la Coalición 
Compromiso por México, para los traslados de un evento de campaña a otro renta aviones y helicópteros, que, cuyo 

costo, sumado a los gastos erogados de la propaganda electoral, evidencia el rebase de tope de gastos de campaña", 
expuso. El PAN solicita también que se investigue la relación contractual entre la campaña del PRI con el empresario Juan 

Armando Hinojosa, propietario de la empresa "Eolo Plus". Los panistas advierten que dicho empresario ha ganado la 

construcción de diversas obras en el Estado de México, entre ellas el Hospital Regional de Alta Especialidad de 
Zumpango, por lo que presumen aportación en especie a la campaña tricolor. En tanto, en nombre de los partidos que 

postulan a Andrés Manuel López Obrador, Ricardo Monreal presentó ayer los resultados de una "auditoría ciudadana", en 
la que se documenta con fotografías la ubicación de cientos de espectaculares en 22 estados del País. Dichos anuncios, a 

precios comerciales, representarían un gasto de 100 millones de pesos, calculó la alianza de izquierdas. Otro gasto que 

cuantificaron fue el de publicidad en cines que en tres semanas de campaña ascendería a 39.9 millones de pesos. El 
coordinador de campaña de López Obrador mostró una cotización de vuelos privados que han detectado a Peña Nieto, 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

8 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

por un monto hasta ahora de 6.4 millones de pesos. "Peña Nieto dispone de una flota imperial, propia de un candidato 

imperial, que tiene gastos imperiales y que busca el regreso de la Presidencia imperial", afirmó Monreal. Los gastos 

documentados, añadió, sumados a otros conceptos como souvenirs y logística, hacen suponer que el abanderado tricolor 
ya rebasó el gasto autorizado. (Leslie Gómez, primera plana) 

Criterio-Rechaza PAN postura priísta de cerrar debate: El vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, 

Juan Marcos Gutiérrez, señaló que el debate con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no ha concluido, pues es 
ante todo un ejercicio con la opinión pública, por lo que “no podrá eludirlo como ayer, porque el debate no desaparece”. 

En entrevista con Notimex, el portavoz panista insistió en que el debate no ha concluido, luego de que el candidato 
presidencial priista Enrique Peña Nieto lo dio por cerrado y dijo que no merece mayor discusión, porque la población 

podrá consultar en su página de Internet el cumplimiento de sus compromisos. Al respecto, Gutiérrez González señaló 
que el portal que desplegó el PRI es para sostener sus mentiras, por lo que el Partido Acción Nacional (PAN) seguirá 

develando la verdad, recorriendo y mostrando los sitios y obras a medias, inconclusas, mal hechas y algunas de plano 

inexistentes. Resaltó que los priistas tendrán que explicar al pueblo de México por qué desapareció la lista original con los 
608 compromisos asumidos por Peña Nieto y ahora la sustituyen con otra. Según expuso, la lista que aparece en la 

página de internet www.peñasicumple.com no es la misma, de la cual hay una copia en Caché. Evidentemente, “la nueva 
está modificada, maquillada para seguir mintiendo a los ciudadanos del Estado de México y del país entero”. Para 

Gutiérrez está claro que la estrategia de Peña Nieto es la mentira, “los priistas se quedaron trasnochados con el estilo 

aquel de gobernar, en el que el tlatoani priista decía una cosa y eso es lo que ocurría”. Hoy, añadió, hay una democracia 
madura que exige debate, y habrá los espacios en los que se seguirá contrastando todo esto, y si no, “lo haremos 

directamente con la ciudadanía, porque como dice el dicho, „pueden correr pero nunca esconderse del todo‟”. Se le 
preguntó cómo sería un debate si nada más hay una parte, a lo que respondió: “cuando te dan la oportunidad de 

presentarte sabes que en un debate puedes asumir el silencio”. Resaltó que por ello van a debatir desde el silencio, 
porque ya no les queda otra, “nosotros vamos a seguir mostrando las obras, y ahí los esperamos cuando gusten y que no 

pongan pretextos”. A la pregunta de cuándo enviará el PAN nacional su nueva propuesta sobre el lugar y fecha para 

retomar la confrontación interrumpida la víspera, el vocero panista respondió: “pronto tendrán noticias al respecto”. 
(Jorge Rivas, página 18) 

Criterio-Demanda IP a AMLO plan de seguridad: Integrantes de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) en Veracruz demandaron al candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés Manuel 
López Obrador, un plan de seguridad de largo plazo. El presidente del gremio, Luis Alberto Martín, afirmó que pese a que 

los gobiernos federal y estatal afirman que el Operativo Veracruz Seguro está dando resultados, los hombres de negocios 
no lo ven así, y viven de manera muy cruel la inseguridad y violencia. “El año 2011 fue el año más crítico, vivimos 

secuestros, de gente de los que están aquí, se pagaron rescates, las llamadas de extorsión, robo de vehículos, asaltos”, 
expuso. “Vivimos de manera muy cruel el tema de seguridad. Los reportes que tenemos de otros empresarios es que 

estamos tranquilos aquí. Sin embargo, en otras partes del estado la seguridad es un tema fundamental. Queremos una 

estrategia a largo plazo, no quisiéramos vivir lo que vivimos en 2011 que trajo un impacto grave al sector”. En su 
discurso, López Obrador afirmó que el primer paso para combatir la inseguridad es frenar la corrupción. “En nuestra 

agenda un asunto fundamental es el de combatir la corrupción”, dijo. Aseguró que es urgente que haya crecimiento para 
que haya empleo, y así librar al país de la violencia. “Es de juicio práctico: si no hay empleo, no hay paz social”, afirmó. 

Durante una hora, el abanderado de la izquierda desglosó sus propuestas para el sector, como son desaparecer el IETU y 

no generar más impuestos ni elevar los que están. Advirtió que la inversión pública es testimonial en México, por lo que 
su plan es que el Estado invierta en un 80 por ciento y un 20 por ciento la iniciativa privada. En el sector energético 

insistió en que no permitirá la privatización, pues no le conviene a nadie. López Obrador hizo reir a un centenar de 
empresarios cuando acusó a su adversario Enrique Peña Nieto de copiar sus propuestas. “El candidato del PRI ya nos 

copió lo de 6 por ciento de crecimiento. Ni siquiera para eso tiene imaginación”, abundó. México necesita una verdadera 

reforma para evitar que políticos corruptos lleguen al poder y garantizar que los ciudadanos tengan buenos gobernantes 
sostuvo. “Y una reforma política es que los miembros del Congreso sean servidores del pueblo y no lo son. En 30 años no 

ha habido una reforma que ayude a los ciudadanos”, dijo ante los empresarios, lo que generó un aplauso prolongado. 
“Los partidos políticos no son más que achichincles de algunos grupos. Así que la reforma política es que no haya 

políticos fantoches, ladrones”. OFRECE REACTIVAR AL SURESTE En el encuentro, López Obrador también ofreció a 
los empresarios de la región que una de sus metas será el impulso del sureste con la reducción de precios en 

combustibles. Será el “sexenio del sureste porque la mayor parte de los proyectos se van a impulsar en esta región que 

ha estado abandonada. Vamos a desarrollar todo el corredor, vamos a comunicar otra vez al país con ferrocarriles 
modernos, que estos tecnócratas acabaron, vamos a reconstruir al país en todo, porque se han esmerado en destruirlo”, 

sostuvo. (redacción, página 19) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Criterio-Defiende FC y Rajoy libertad económica en plena crisis: El presidente Felipe Calderón destacó la 

voluntad de México y España por fortalecer la productividad y la competitividad sobre la base de la libertad económica y 

la certidumbre jurídica. En un mensaje a medios luego de una reunión bilateral como parte de la visita oficial del 
presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, en el marco del 35 Aniversario del restablecimiento de relaciones 

diplomáticas, Calderón Hinojosa destacó el nivel de la convivencia bilateral. Sostuvo que a 35 años de la reanudación de 
relaciones diplomáticas, los vínculos políticos, económicos y de cooperación son crecientes. En materia económica, el jefe 

del Ejecutivo mexicano y Rajoy reconocieron que en estos tiempos turbulentos lo mejor es promover la productividad y la 

competitividad. También es preciso trabajar por la integración, la libertad económica y la certidumbre jurídica, en lugar 
de intervención estatal y proteccionismo, enfatizó el presidente Felipe Calderón. En materia económica, destacó que el 

comercio bilateral entre México y España asciende a casi 9 mil millones de dólares anuales, casi el triple que hace 10 
años. El titular del Ejecutivo mexicano se refirió también a los temas internacionales tratados en las conversaciones, 

donde destacó el respaldo de España a México en los trabajos del G20. “Ambos presidentes hemos constatado con 
satisfacción los importantes intercambios culturales que ambos países hemos celebrado”, aunque todavía hay opciones 

para ampliarlo, aseveró. A su vez, Rajoy sostuvo que su país considera a México como una nación amiga y aliada fiable y 

estratégica con la que “mantenemos un elevado nivel de diálogo en todos los ámbitos. Rajoy agradeció el apoyo del 
presidente Felipe Calderón y de México a España en la lucha contra el terrorismo, y ratificó el apoyo de la nación ibérica 

en la lucha del gobierno mexicano contra la delincuencia, especialmente el crimen organizado y el narcotráfico. “Hemos 
hablado de cómo mejorar la presencia de nuestras empresas, aprovechando en estos tiempos difíciles las oportunidades 

de nuestras economías”, expuso. Por ejemplo, destacó las conversaciones entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y los 

astilleros gallegos para establecer una colaboración positiva en el futuro. El presidente del gobierno español se refirió 
también al desarrollo de las cumbres iberoamericanas, proceso que ambos países coinciden en consolidar y dotar de más 

contenido en beneficio de los ciudadanos. Aquí aprovechó el tema para destacar el relevante papel que ha tenido el rey 
Juan Carlos de España en todo ese proceso, y también en la excelente relación entre ambas naciones. El monarca, 

aseguró, “es el mejor embajador de España, pero también el más firme defensor de la comunidad de los países 
iberoamericanos en todo el mundo. Él encarna, como nadie, la hermandad de los países que compartimos una misma 

lengua y una historia común”. También se refirió al G20 y al papel de México en el proceso de la cumbre a efectuarse en 

junio en Los Cabos, Baja California Sur, y ofreció el apoyo de su país para que tenga éxito. (redacción, página 21) 

Sol de Hidalgo-Respetar marco legal dará mayor veracidad a las elecciones: Peña: Señor candidato, Enrique 

Peña Nieto, en Hidalgo, dos obras de gran trascendencia se han mantenido prácticamente en suspenso en los últimos 

años. Hablemos primero de la Refinería Bicentenario en Tula. ¿Qué planes tiene su gobierno para este proyecto?  No ha 
sido un proceso sencillo, pero al igual que el gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera, tengo confianza en que 

la paraestatal desarrolle y construya la refinería en Tula, Hidalgo.  -En segundo lugar, ¿qué posibilidades le ve al 
aeropuerto de Tizayuca como alternativa al de la Ciudad de México?  El Gobierno federal argumenta que existen 

dificultades para construir el aeropuerto de Tizayuca, en especial porque en la zona está la base militar aérea de Santa 

Lucía, por lo que estaría impedido que sobrevuelen aviones comerciales por dicha zona. Es un hecho que el Aeropuerto 
de la Ciudad de México está rebasado y que se requiere un aeropuerto alterno. Es necesario revisar los diversos estudios 

nacionales e internacionales de factibilidad del aeropuerto de Tizayuca y determinar si dicho proyecto es viable.  ¿Qué 
opinión le merece el Instituto Federal Electoral, que es una de las instituciones más cuestionadas? ¿Qué cambios 

propondría?  Apoyo y respeto lo que establece la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, así como el Código 
Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, que rigen las acciones del Instituto Federal Electoral.  He cumplido 

y cumpliré a cabalidad lo que nuestra legislación estipula durante todo el proceso electoral.  El apego absoluto a la 

legalidad por parte de todos los partidos y contendientes es lo que le dará a nuestras elecciones la mayor veracidad, 
legitimidad y confianza para garantizar plenamente nuestra democracia.  Invito a los demás candidatos a respetar en 

todo momento nuestro marco legal en materia electoral.  -Ante el fenómeno de los "ninis" ¿tiene algún proyecto de 
motivación para sacarlos de su situación y así potenciar el crecimiento del país?  Los alarmantes niveles de "ninis" son 

simplemente inadmisibles. De acuerdo a cifras de la OCDE, en México existen más de 7 millones de jóvenes de 15 a 29 

años de edad que no estudian ni trabajan. Esta cifra equivale a uno de cada cuatro jóvenes.  Necesitamos invertir 
fuertemente en los jóvenes para facilitar y apoyar su permanencia en el sistema educativo, desde el preescolar hasta la 

educación superior, y con ello desarrollar el capital humano que México necesita para crecer. Gracias a las nuevas 
tecnologías y el internet, podremos aumentar los programas de educación a distancia. Asimismo, debemos crear 

oportunidades de empleos dignos y flexibilizar el mundo laboral para aprovechar este potencial subutilizado.  
Actualmente ya hay becas escolares y para el transporte, las cuales ayudan a los estudiantes de los niveles medio 

superior y superior. Considero que también se requieren becas de manutención. Muchas veces no es cuestión de falta de 

espacios, sino la necesidad de trabajar, lo que aleja de la preparatoria y la universidad a los jóvenes. Por eso es 
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importante que reciban ayuda mientras estudian.  -¿De qué forma piensa enfrentar el desarrollo desigual que tienen las 

diferentes regiones del país? ¿Cómo lograr que sea más uniforme y equitativo?  Como señalo en mi libro México, la gran 

esperanza, comparto la opinión de Paul Krugman, Premio Nobel de Economía, quien señala que abatir la desigualdad 
regional es la gran parte de la historia faltante para convertir a México en la siguiente "historia de éxito."  Cada región 

tiene su propia vocación productiva, misma que debe potencializarse con un sistema educativo de calidad con equidad y 
con el desarrollo de "clusters" de alta competitividad que articulen a la iniciativa privada, centros de investigación y los 

distintos órdenes de gobierno a favor de un determinado sector productivo.  Asimismo, debemos impulsar un Plan de 

Infraestructura Nacional que articule e integre a todas las regiones del país para crear mercados locales, regionales, 
nacionales e internacionales más competitivos. En particular, debemos poner mayor atención a las regiones menos 

favorecidas, como la sur-sureste.  -A la entidad no le favoreció tener un Presidente originario de estas tierras, la oferta de 
que a Michoacán le iba a ir "muy pero muy bien" no se cumplió. ¿Qué pueden esperar los michoacanos de su gobierno, 

de llegar EPN a Los Pinos?  En Michoacán se requiere mayor coordinación y concordancia entre los tres órdenes de 
gobierno y asegurar que el interés común de Michoacán esté por encima de intereses partidistas. Sin importar los colores 

de cada autoridad local, se debe trabajar a favor del bienestar de los michoacanos para restablecer la seguridad, mejorar 

los servicios públicos y atraer inversiones productivas que generen empleos.  Fausto Vallejo inicia una nueva etapa en la 
historia de Michoacán. Estoy convencido que él servirá a su tierra con total transparencia y entrega y vendrán tiempos de 

prosperidad para la entidad. El gobernador le dará la mayor prioridad a la seguridad ciudadana, un derecho humano que 
no admite demoras ni aplazamientos.  -¿Cuál es su lectura de los conflictos electorales y poselectorales que se dieron en 

el estado de Michoacán?  Considero que todos los actores que participamos en los procesos electorales de nuestro país 

debemos respetar a cabalidad las leyes y decisiones de los institutos electorales.  Los michoacanos se decidieron por un 
cambio en Michoacán y todos debemos de respetar la decisión ciudadana avalada por la ley.  -¿Qué programas piensa 

instrumentar para reactivar el empleo?  En México ha crecido el problema del desempleo. No se han generado los 
empleos que demanda la población, particularmente los jóvenes: en la última década el desempleo general aumentó de 

996 mil personas a más de 2.5 millones y el desempleo juvenil, en particular, se triplicó, al pasar de 312,000 jóvenes a 
más de 980,000.  Además, los empleos que sí se han generado son de mala calidad y mal remunerados: 6 de cada 10 

empleos creados en estos últimos años han sido en el sector informal.  Mi obsesión por el crecimiento económico tiene 

que ver con la generación de empleos, como lo planteo en mi libro México, la gran esperanza, en el que desarrollo las 
acciones básicas para crecer, mismas que por ahora estoy impedido de comentar, a fin de cumplir con la ley electoral 

vigente.  -Ante la situación de crisis internacional, ¿cómo blindar a nuestro país para aminorar sus efectos?  Estoy 
convencido que para proteger los empleos y los ingresos de las familias mexicanas, México debe ser proactivo y no 

reactivo frente a las crisis internacionales.  La mejor forma de proteger a México de la inestabilidad externa es 

fortaleciéndonos a nivel interno. Por ello la importancia de realizar las grandes reformas que requiere el país para salir 
adelante, como la reforma energética para dinamizar PEMEX, y la reforma al sistema de seguridad social para proteger a 

todos los ciudadanos, particularmente a los más vulnerables, como los adultos mayores y los enfermos.  -¿Llenar al país 
de reclusorios de alta seguridad, como es el caso del nuevo Cefereso No. 4 El Rincón, en Nayarit, es la solución para 

poder contener a una delincuencia cada día más creciente y violenta?  El Presidente tomó una valiente decisión al 

enfrentar determinadamente al crimen organizado, por lo que después de seis años tenemos una curva de aprendizaje. 
Sin embargo, la estrategia no fue la correcta. El enfoque actual se ha centrado en una estrategia más reactiva que 

proactiva. Hay que poner mayor énfasis en la prevención del delito y fomentar la participación ciudadana, para atender 
las causas de la delincuencia y no solamente sus consecuencias.  En el ámbito de la justicia, es necesario reformar el 

sistema penal para implementar, en todo el país, el sistema de juicios orales y disminuir el uso de la prisión preventiva, 
concentrándonos en aquellos delitos que realmente atentan contra la sociedad mexicana y sus valores.  Aun así, la 

prisión será indispensable en muchos casos, por lo cual urge reformar el sistema penitenciario para cumplir el mandato 

constitucional de reinserción social y evitar que las prisiones sean escuelas del crimen, en donde se violan los derechos 
humanos de los internos.  -El PRI de Puebla ha transitado por una descomposición a partir de que perdió el Gobierno del 

estado en las elecciones del 2010, la división de grupos se ha evidenciado más e incluso se ha profundizado. ¿Cómo 
recuperar la unidad?  No obstante que en esa entidad perdimos una elección, la estructura y la fortaleza del PRI no se 

han perdido. Por el contrario, se mantiene de pie y comprometida con Puebla y con todo México.  -Se considera que la 

alternancia en el poder marcada con el triunfo de Fox en el 2000, por sí misma fue un avance para el país. A 12 años de 
esos históricos hechos, ¿cuál considera EPN que es el balance de la alternancia para México?  Creo que hubo avances 

importantes como la creación del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) o el haber 
continuado con políticas de estabilidad macroeconómicas impulsadas en la década de 1990.  Sin embargo, son más las 

oportunidades perdidas y los retrocesos en áreas claves para el desarrollo del país que los avances. Las cuentas que 
entregan las administraciones panistas son terribles:  En esta última década, México tuvo el peor crecimiento económico 
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de los últimos 80 años, incluso peor que en la llamada "década perdida" de los años 80. América Latina, como región, 

creció a más del doble que nosotros.  Como señalé, entre 2001 y 2011 la población desempleada aumentó de 996 mil 

personas a más de 2.5 millones y, de manera particular, el número de jóvenes desempleados aumentó más de 3 veces al 
pasar de 311,865 personas a 980,377. En cuanto a seguridad, los homicidios incrementaron alarmantemente al pasar de 

10 homicidios por cada 100 mil habitantes en 2001 a 23 en 2010.  En materia de pobreza, tan sólo entre 2006 y 2011 el 
número de mexicanos de clase media que cayeron en esta situación aumentó en más de 12 millones al pasar de 45.5 a 

57.7 millones.  En suma, el balance es claro: hoy hay más violencia, más pobreza y más desempleo que hace diez años. -

En el 2000, con la salida del PRI se acabó el presidencialismo tradicional y se revaloró el poder de los gobernadores; de 
hecho, esa es la razón de la CONAGO. ¿Qué opina y cómo valora la labor que lleva a cabo?  La Conferencia Nacional de 

Gobernadores, desde su fundación, ha sido una institución muy funcional en el fortalecimiento de las entidades 
federativas para que contribuyan en mayor medida al desarrollo nacional.  Ha creado un federalismo más activo y 

representativo, así como una nueva relación de respeto y colaboración entre los órdenes de gobierno en el diseño de 
programas incluyentes que satisfagan las demandas de seguridad, justicia, bienestar social, democracia y transparencia. 

Ha dado resultados concretos, resultado de la visión que desde las entidades se tienen de los grandes problemas de 

nuestro país.  -¿Qué opina del sexenio de FCH y de llegar usted a la Presidencia hará una "cacería de brujas"?  
Lamentablemente para México, ha sido un sexenio marcado por la brutalidad y la violencia. De 2006 a la fecha se ha 

triplicado la tasa de homicidios en el país y el número de secuestros al mes se ha duplicado. Esto es inadmisible e 
injustificable, ya que si bien la lucha contra el crimen organizado es una obligación del Estado mexicano, ésta debe tener 

como prioridad garantizar la vida y las libertades de la población.  Llegaremos con un compromiso sin precedentes contra 

la corrupción y los abusos de poder, tanto con lo que haya existido antes de mi gobierno como con lo que pudiese surgir 
en mi administración. (Mario Vázquez Raña, página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La puntería de Joaquín: A propósito del sainete que protagonizaron panistas y priistas la tarde del martes, Joaquín 

López-Dóriga expuso anoche en Tercer Grado una reflexión que vale recuperar: Si Enrique Peña Nieto se comprometió a 
cumplir 608 compromisos en el Estado de México, ¿cuántos que haya incumplido podrá descubrirle el PAN para 

demostrar la eficacia de la campaña “Peña no cumple”? El autor de estas líneas supone que no muchos. Inclusive, cree 
que a los votantes que ansían la restauración del priato no les importaría que su candidato incumpliera diez, 100 o 300 

de tales compromisos. Como se vio el martes en la chusca mesa callejera de “la verdad”, la realización de obras públicas 
puede retrasarse, obstaculizarse o de plano frustrarse por variadas razones y no únicamente porque quien las prometió 

sea un descarado “incumplidor”. Peor se ponen las cosas para el PAN y su candidata cuando el misil que de manera tan 

espectacular dispararon contra uno (¡entre 608!) de los compromisos peñianos resultó triste chinampina… y de pólvora 
mojada. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Peña Nieto les ganó otro día: Se fue el miércoles, y con el miércoles, al parecer, la discusión sobre las obras 

inconclusas de Enrique Peña Nieto en Tlalnepantla. Un día más, un día menos, sería anecdótico, excepto cuando restan 
sólo 69 de campaña y el priista amanece con una ventaja de 30 puntos en la encuesta MILENIO-GEA/ISA. Si a los 

panistas les va a tomar dos semanas demostrar que Peña Nieto mintió en un compromiso, demostrarán apenas cinco. Si 

cada mentira le tumba, digamos, dos puntos, el mexiquense terminaría 20 arriba de ellos. Cuesta entender a estas 
alturas la falta de puntería en la denuncia del PAN. Con esos números en las encuestas necesitan tener la precisión de los 

grandes arqueros. En el puente de Tlalnepantla no la tuvieron. Uno supondría que el PAN sabía desde hace al menos un 
año que Peña Nieto sería candidato. Pero, por lo visto, nadie se ocupó de diseñar ni mucho menos nutrir una estrategia 

para pegarle en el plexo solar. Lo de las obras incumplidas parece encargó de última hora. Quizá acierten en algunas 

denuncias, pero dadas las circunstancias, el promedio debería ser de cien. La ofensiva blanquiazul ocasionó, además, dos 
consecuencias que en poco benefician a Josefina Vázquez Mota. Uno, los priistas se avivaron y subieron a internet su lista 

a modo de las 608 promesas cumplidas; se guarecieron con información. Dos, lejos de quitarle puntos a Peña Nieto, los 
spots mermaron a Josefina y parecen darle respiración boca a boca a Andrés Manuel López Obrador en la disputa por el 

segundo lugar. Supongo que los panistas insistirán. Pero aparte de ruido, necesitan puntería. Tiempo es un lujo que no 
se pueden dar. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

La comunión de Calderón: Cuando vi que el presidente Felipe Calderón tomó la comunión de manos de Benedicto XVI 
en la misa del Parque Bicentenario de Silao, el 25 de marzo, recordé la primera visita de un Papa a México, en enero de 

l979, y confirmé cómo han pasado los años, cómo han corrido los tiempos, sobre todo si nos vamos a enero de 1979, 
cuando la discusión en el gobierno del presidente José López Portillo era si se transmitirían o no por televisión las misas 

de Juan Pablo II. Recuerdo, también, porque lo viví directamente, al director entonces de Televisión de RTC —que luego 

escribiría en unas pocas páginas, no daba para más, un folleto con su “biografía” titulado Memorias de un pentonto, lo 
era tanto que ni siquiera se atrevió a hacer un autodiagnóstico completo, se dejó en pentonto—, quien en una reunión se 

opuso a que yo, director entonces de Noticieros de Canal 13, cubriera el viaje en el avión papal porque ¡violaba la 
Constitución! A lo que le respondí que elevara la mira, que quien en todo caso la violaba era el presidente López Portillo 

al haber invitado al Papa, que le reclamara a él. Obviamente, el autodeclarado pentonto no lo hizo. En un primer paso se 

autorizó que Televisa, por ser privada, las transmitiera, pero no el Canal 13, que era el gobierno. Finalmente se acordó 
que fueran transmitidas por ambas televisoras, con una prohibición: en el momento de la consagración, las cámaras 

tomarían vitrales, muros, pinturas y exteriores de las catedrales. Era el México de entonces en el que López Portillo 
recibió a Juan Pablo con un seco lo dejo con su grey, pero se reunió con él en privado en Los Pinos y lo llevó a la casa de 

su mamá, para una liturgia de la comunión. Luego vendrían la segunda y tercera, ésta ya de Estado, con Carlos Salinas, 
la cuarta con Ernesto Zedillo, en la que su hija recibió la primera comunión de manos del Papa en la Basílica, la quinta 

con Fox y ahora la sexta, ya con Benedicto, de quien Calderón recibió la comunión públicamente, lo que defendió en su 

participación en Tercer Grado como la reivindicación de un derecho religioso y personal. Eso es lo que ha cambiado 
México en esta vertiente en los últimos 33 años, que para los tiempos de la Iglesia parecería nada, pero para nosotros es 

tanto como otra historia siendo la misma. RETALES 1 AJUSTE. Josefina Vázquez Mota volvió a cambiar la productora 
que hacía sus spots. Va por la tercera, 2 SILENCIO. Pemex no ha podido calcular el daño en sus finanzas por la 

expropiación de YPF. Es dueña de 10 por ciento de Repsol, y 3 SAINETE. Para algunos, el efecto de la mesa del sainete 

PRI-PAN fue el mensaje de que este proceso electoral ya es de dos, sólo de ellos dos. (Joaquín López Doriga, página 
02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la estrategia del PRI en las cuatro próximas semanas puede colocar al presidente Felipe Calderón y a varios de 

sus funcionarios en franco desacato de las normas electorales: el Instituto Federal Electoral señaló ayer al mandatario de 
“violar la Constitución” por el envío de cartas del SAT, y al director de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel, 

por desplegados de prensa en los que se publicitaron logros de la administración. 

La semana entrante, el órgano presidido por Leonardo Valdés investigará y sancionará la difusión de encuestas que 

hizo Calderón en el evento de Banamex y, finalmente, irá contra el director de la CFE por estar contratando mensajes 
en radio y televisión en los que promueve la imagen y logros del Presidente. 

:Que vaya numerito se aventó Alejandro Bailleres Gual, director general de GNP, en el Foro Económico Mundial de 
Puerto Vallarta, donde una de las reuniones más importantes fue la que sostuvieron el presidente Felipe Calderón, 

Klaus Schwab (fundador del WEF) y 20 prominentes empresarios mundiales, en la que se discutió la agenda del G20 
que se llevará a cabo en México. 

Bailleres llegó tarde y se puso a insultar a los organizadores y al personal del Estado Mayor Presidencial. Terminó 
retirándose del recinto y no participó en la reunión. 

:Que la dirigencia nacional del PRI, encabezada por Pedro Joaquín Coldwell, dio un “jalón de orejas” a los candidatos 

a diputados y senadores de estados como Durango, Oaxaca y Puebla. 

Resulta que en esos estados los aspirantes al Congreso, confiados, se tiraron a la hamaca, colgándose de la popularidad 

de su candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, y el partido resiente ya una baja en las preferencias electorales. 

:Que la posición de Josefina Vázquez Mota en las encuestas está poniendo nerviosos a algunos. 
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Es el caso del líder del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien 

anunció hace meses su apoyo a la candidata presidencial del PAN, pero parece que ya se echó para atrás, pues en el PRI 

balconearon que el también diputado está desesperado en busca de una reunión con el puntero Peña Nieto. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Agro próspero  

El campo brasileño ha sufrido una transformación y ha aumentado su producción de forma muy importante. Hoy Brasil es 

una potencia exportadora de alimentos. Esto lo dice en la reunión latinoamericana del Foro Económico Mundial Julio 
César de Toledo Piza Neto, director general de BrasilAgro, Companhia Brasileira de Propriedades Agricolas. 

Las cosas, sin embargo, no siempre fueron así. Durante mucho tiempo el campo brasileño fue tan atrasado como lo es 
actualmente el mexicano. 

La transformación del agro brasileño tiene que ver en parte con la generosidad de la naturaleza: Brasil es un país con 
una gran cantidad de agua. En México, por el contrario, dos terceras partes del territorio sufren de aridez. Lo más 

importante, empero, es que Brasil no ha cometido los errores de México en el campo. 

En Brasil hay una razonable certeza en la tenencia de la tierra. Los derechos de propiedad son claros y son defendidos 
por el Estado. La incertidumbre que durante décadas ha afectado a los agricultores mexicanos es en buena medida 

desconocida en Brasil. Esto ha hecho que se realicen más inversiones de largo plazo. 

Brasil demuestra, por otra parte, que el tamaño sí importa. Mientras que en México es común encontrar unidades de 
producción de 5 hectáreas o menos, y están formalmente prohibidas las propiedades de más de 100 hectáreas, en Brasil 

las granjas se extienden por cientos o miles de hectáreas y tienen economías de escala comparables a las de sus 
competidoras en Estados Unidos, Canadá o Australia. 

A Brasil, por otra parte, no le ha dado temor aceptar la biotecnología y aplicarla. El país sudamericano es uno de los 
principales productores de cultivos genéticamente modificados. Esto le da una ventaja competitiva importante frente a 

México, donde existen todavía restricciones importantes para el uso de la tecnología. 

Un empresario de la India, Jaidev Shroff, director general de UPL, me cuenta la historia de éxito en su país del algodón 

genéticamente modificado, el Bt, al que se le añade Bacillus thuringiensis, una bacteria que ataca algunas plagas 
importantes. Éste fue introducido en la India apenas en 2002, pero para el 2011 ya representaba el 95 por ciento de toda 

la producción de algodón. Su popularidad era tan grande en los primeros años, cuando no había todavía suficiente 
producción, que los agricultores recorrían miles de kilómetros en tren en busca de las semillas transgénicas para llevarlas 

a casa, a pesar de que su traslado estaba oficialmente prohibido. 

Una de las consecuencias de la introducción del transgénico en la India fue la expansión de la superficie cultivada de 

algodón de 8 millones a 9.5 millones de hectáreas. Esto porque el cultivo se volvió más rentable. Los campesinos pueden 
todavía comprar semillas tradicionales, las cuales cuestan la mitad, pero prefieren hacer una mayor inversión para 

comprar el algodón Bt. Otras consecuencias han sido la reducción a la mitad del uso de pesticidas en el cultivo de 

algodón y un aumento de más de 9 mil millones de dólares anuales en el ingreso de los agricultores. 

Los políticos mexicanos, particularmente los del sector campesino, se quejan siempre de la crisis en el campo y en 

automático extienden la mano para pedir dinero al gobierno. Pero los subsidios sólo enriquecen a los líderes. La mejor 
forma de combatir los problemas del campo es la adopción de políticas que ya han resultado exitosas en otros países: 

seguridad en la tenencia de la tierra, granjas de gran extensión que gocen de economías de escala y uso de mejores 
tecnologías de producción. 

CONCRETAS 
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Gabriel Quadri, en contraste con Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto, habló ante una sala casi vacía en la 

reunión latinoamericana del Foro Económico Mundial. Pero sus respuestas fueron las más concretas... y las mejores. 
(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Bien por el IFE al no retirar las críticas a Peña: Una excelente noticia nos llega del IFE. Dos de los tres consejeros de la 

Comisión de Quejas y Denuncias (CQD) decidieron mantener al aire los spots en los que el PAN acusa a Peña Nieto de 

“mentiroso” por incumplir ciertas promesas en su campaña para gobernador del Estado de México. De esta forma se ha 
privilegiado el inalienable derecho humano a la libertad de expresión, consagrado en el artículo sexto constitucional, 

sobre la ridícula prohibición a las campañas políticas negativas del artículo 41 de la misma Constitución. Gracias a los 
votos de Benito Nacif y Alfredo Figueroa se ganó una batalla importantísima en la defensa de la libertad de 

expresión. Ante las críticas que recibió su candidato, el PRI, por un lado, salió a defenderlo públicamente pero, por el 
otro, recurrió a la vía legal para silenciarlas. Solicitó a la CQD que censurara los spots negativos en contra de Peña. Para 

tal efecto, el PRI argumentó que dichos spots no cumplen con un “requisito de veracidad”, lo cual “no contribuye a la 

formación de la opinión pública libre ni se encuentra protegida constitucionalmente, sino que por el contrario, constituye 
un medio para inducir ilícitamente el voto del electorado, siendo entonces violatoria del principio de libertad del sufragio”. 

Hágame usted el favor: para el PRI, el cuestionar la actuación de Peña como candidato y gobernador del Edomex es una 
manera “ilícita” de solicitar el voto. Por fortuna, la CQD revisó la queja del PRI y decidió que “las expresiones 

denunciadas no suponen una infracción al principio de libertad del sufragio, pues las frases en ellos contenidas no poseen 

calificativos que induzcan, coaccionen o generen presión para ejercer el derecho al voto, pues el discurso que se narra se 
concreta a manifestar el presunto incumplimiento a actividades específicas atribuidas al C. Enrique Peña Nieto con 

motivo de su gestión como Gobernador del Estado de México”. Al explicar la decisión de la Comisión que preside, el 
consejero Nacif declaró: “Nuestro papel como autoridad es aplicar estrictamente la ley, proteger la libertad de expresión 

y creemos que en aras de tener una ciudadanía más informada nuestra intervención como autoridad no debe inhibir y 
silenciar la discusión de asuntos que son relevantes para que los ciudadanos tomen su decisión de por quién votar y que 

esto no es abrir la puerta de la guerra sucia, es abrir la puerta al debate, a la discusión libre, desinhibida, de asuntos que 

nos interesan a todos, y creemos que la libertad de expresión sirve a los ciudadanos, fomenta el flujo de información que 
es relevante”. Nacif conminó a los candidatos a asumir obligaciones propias de una verdadera campaña de una 

democracia-liberal: “Tienen ese deber de tolerancia, de fomentar la libre discusión, me refiero a la libre tolerancia a la 
crítica dura, a la crítica severa, a la crítica cáustica que puede ser incómoda, pero es un nivel de tolerancia que se exige 

en una democracia, en una República, en aras de servir mejor a la sociedad”. Suscribo ciento por ciento estas palabras. 

Me da mucho gusto que haya imperado una visión liberal en la CQD. El árbitro electoral no tiene por qué tratarnos a los 
votantes como niños que no debemos ver cierto tipo de propaganda. Peña y el PRI tienen todos los instrumentos para 

defenderse solitos. Es una pena que hayan recurrido al IFE para acallar las acusaciones de sus adversarios: denota su 
intolerancia a una auténtica democracia donde las voces críticas deben censurarse en lugar de responderse. La resolución 

de la CQD puede ser revisada por el Consejo General del IFE y por el Tribunal Electoral. Quizás estos órganos reviertan la 

decisión. Pero, entre que son peras o manzanas, los spots seguirán al aire. Y esto es un muy buen precedente para todos 
aquellos que creemos en una campaña auténtica donde partidos y candidatos se critiquen entre ellos por sus errores y 

fracasos. Espero que la CQD sea consistente en el futuro y, en caso de que le lleguen más peticiones de censura, las 
rechace. Por lo pronto, una felicitación para ellos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Le madrugaron a AMLO en el DF  

 
NI UN SOLO ESPECTACULAR encontró disponible en el Distrito Federal el equipo de campaña del candidato de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Nos aseguran que en días pasados, cuando los partidos que abanderan a 
AMLO querían contratar este tipo de anuncios para promoverlo en la ciudad de México descubrieron que ya estaban 

todos contratados por el PRI y el PAN. Algunas de las compañías que manejan este tipo de publicidad les advirtieron que 

en caso de que se abrieran espacios éstos estarían apartados para el aspirante a la jefatura de Gobierno, Miguel 
Mancera, quien está en el primer lugar de la fila. 

 
MALABARES tuvieron que hacer los equipos de campaña de Josefina Vázquez Mota, Andrés Manuel López Obrador y 

Enrique Peña Nieto para evitar que los candidatos se encontraran en algún punto del hotel Meliá, al que fueron 
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convocados para tener reuniones de 30 minutos con el presidente del gobierno de España, Mariano Rajoy. Las citas 

fueron diseñadas para que una vez que saliera uno de los aspirantes entrara de inmediato el siguiente; sin embargo, no 

pudo ser así pues los equipos esperaban que el que salía se alejara lo suficiente y avisaban por radio a su candidato para 
que entrara. Mientras uno subía por las escaleras eléctricas, el otro bajaba por el elevador. Todo con el fin de evitar un 

encuentro y, por supuesto, una fotografía en la que aparecieran juntos. Hay temor hasta al debate de pasillo.  
 

LOS AGOTADORES actos de campaña, los largos recorridos y el contacto con “las multitudes” tienen extenuado al 

candidato de Nueva Alianza. Ayer, a menos de la mitad de la campaña presidencial, don Gabriel Quadri dijo que gane o 
pierda se irá de vacaciones a Argentina y Uruguay, y que en diciembre pasará una semana de descanso con su familia en 

Ixtapa. Aseguró que el desgaste de los candidatos es mucho. Lo bueno es que el trabajo de presidente de la República es 
relajado y casi sin desgaste.  

 
LAS PRÓXIMAS SEMANAS serán clave para conocer las propuestas de los cuatro aspirantes presidenciales en materia de 

educación. Los candidatos asistirán, por separado, desde luego, a hablar del tema ante estudiantes de la Universidad 

Panamericana. La primera será Josefina Vázquez Mota, el día 23; el segundo Gabriel Quadri, el 25; el 7 mayo asistirá 
Enrique Peña Nieto. Andrés Manuel López Obrador ya confirmó su participación, pero falta definir la fecha exacta.  

 
EN PLENA VEDA electoral el gobernador panista de Baja California, José Guadalupe Osuna Millán, inauguró el bulevar Los 

Encinos, en el municipio de Tecate. En días pasados su propio secretario general de Gobierno, Cuauhtémoc Cardona 

Benavides, advirtió que no se podía hacer pública ninguna acción gubernamental, incluidas las inauguraciones, pero ayer 
don José Guadalupe dijo que el acto público fue para informar a los tecatenses que cuentan con una nueva vía de 

comunicación. No, pues siendo así, ni quién diga nada.  
 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI ALGUIEN ve por ahí a la canciller, Patricia Espinosa, por favor, dígale que hay algunas dudas sobre la mediación de 
México entre España y Argentina. 

LA TITULAR de Relaciones Exteriores dio como un hecho que nuestro país asumiría el papel de "facilitador" entre Madrid 
y Buenos Aires sobre el asunto de la petrolera YPF. 

SIN EMBARGO, hay quienes afirman que eso fue una mera puntada de la canciller, pues en Argentina ni sabían ni 
aceptarían la mediación mexicana. 

¿POR QUÉ? Por una sencilla razón: que México es parte interesada en el conflicto, toda vez que Pemex posee el 10 por 

ciento de Repsol, la petrolera española a la que le arrebataron YPF. 

'ORA QUE si de verdad el gobierno de Cristina Fernández aceptó la intermediación del gobierno calderonista sólo para 

dejarlo en ridículo unas horas después... la cosa está para llorar. 

POR CIERTO, ¿y ahora qué nueva pirueta se aventará Juan José Suárez Coppel? 

EL DIRECTOR de Pemex está en entredicho -de nuevo- dado el destino que ha tenido su tan cuestionada inversión 

multimillonaria en Repsol. 

CUANDO se supo que Pemex y un inversionista español planeaban tomar el control de la petrolera española, Suárez 

Coppel justificó ampliamente su estrategia. 

PERO CUANDO les dieron el revés los españoles y lo dejaron chiflando en la loma, el funcionario de Petróleos Mexicanos 

tuvo que decir, con más resignación que agrado: "al fin que ni quería". 
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Y AHORA, con la expropiación de YPF, sus acciones se desplomaron y la pérdida es para Repsol y, ¡ay, dolor!, también 

para Pemex. 

ANTE el repentino incremento de la actividad del Popocatépetl, el mexiquense Eruviel Ávila ya supervisó personalmente 

las rutas de evacuación aledañas al volcán. 

LO MALO es que lo hizo en helicóptero y hay quienes dicen que desde arriba no se alcanza a apreciar con detalle la cosa. 

SEGÚN ÁVILA, del lado del Estado de México todo está funcionando "al 100 por ciento", en caso de emergencia. 

 

SIN EMBARGO, los lugareños no son tan optimistas, pues advierten que en al menos dos de las rutas hay obras que 
podrían entorpecer un posible desalojo: en el libramiento Cuautla-Amecameca y en la carretera Chalco-Cuautla. 

ASÍ QUE no estaría mal que Eruviel Ávila viera la situación un poco más de cerca y no sólo por encimita. 

CERO y van dos: de febrero a la fecha ya son dos los alcaldes panistas veracruzanos detenidos con armas y drogas. 

PRIMERO Mauricio Herrera, edil de Las Minas, fue capturado en Puebla, en un retén de la Policía Federal. 

Y AYER le tocó a Martín Padua, presidente municipal de Chinameca, Veracruz, quien fue aprehendido por el Ejército 

cuando se encontraba con presuntos integrantes de Los Zetas. 

OBVIAMENTE, el PAN veracruzano ya se deslindó del supuesto narcoalcalde diciendo que fue postulado como candidato 

externo. 

LO CURIOSO es que el panismo renegó de Padua apenas ahora que cayó en desgracia. Antes de eso, ¡para nada! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Vía Libre-deslinde… 

PRI, con amplia ventaja: Se empiezan a conocer cifras preliminares de las primeras encuestas que serán objeto de la 
polémica entre partidos y candidatos en las próximas semanas, porque estas indican una ventaja general para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) en la competencia por la Presidencia de la República, que son un reflejo del 

comportamiento que tendrá la elección para senadores, que indica que la competencia será de dos pero por el lugar 
dos. Las primeras cifras que arrojan dos encuestas que conocí, dan ventajas de 25 puntos al PRI en Hidalgo, con un 45 

por ciento de las preferencias por 30 del Partido Acción Nacional (PAN) y 23 puntos del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), con una característica interesante Acción Nacional tiene una ligera tendencia a la baja y el sol azteca 

observa una a la alza, lo que no es un fenómeno exclusivo de la entidad, sino un efecto nacional.  En una de estas 

encuestas, se explica que efectuaron 2 mil 450 entrevistas, ahora falta conocer el comportamiento en los siete distritos 
federales electorales, porque también es cierto que por lo menos en dos, los candidatos del Revolucionario Institucional, 

no enfrentan una competencia fácil, por el contrario de inicio se veía en el caso de Tulancingo una ventaja para el panista 
Damián Sosa Castelán.  Ahora lo interesante en las siguientes encuestas que empezarán a ser dadas a conocer en una 

semana, es si el electorado hidalguense presenta los efectos nacionales que registran un crecimiento de la izquierda y un 
estancamiento de la derecha, es decir si la campaña que realizan Isidro Pedraza Chávez y la ex priista Julieta Guevara 

Bautista, ha logrado reducir la ventaja de siete puntos que tenía la panista Xóchitl Gálvez Ruiz.  Quien tiene una 

estrategia personal, de solicitar a la militancia e incluso a parte de la estructura perredista el voto para ella, pero no se 
atreve a solicitarlo para su candidata presidencial Josefina Vázquez Mota ni para los candidatos a diputados federales de 

su partido, bajo el argumento de que llevarán a una ciudadana a la cámara alta. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Lanza el PRI sus dardos contra el PAN: Si a nivel federal, priistas y panistas andan “agarrados del chongo”, como se 
dice coloquialmente, en Hidalgo ambos grupos no quisieron hacerse menos y por lo pronto el Partido Revolucionario 

institucional (PRI) ya enderezó sus baterías contra un funcionario federal, un alcalde en funciones y una candidata a 
senadora. Jorge Alfredo Moctezuma Aranda, vocero de Josefina Vázquez Mota en Hidalgo, a tono con su dirigencia 

nacional y la propia candidata presidencial, ha insistido en que los spots donde se acusa al abanderado presidencial del 

tricolor, Enrique Peña Nieto, de mentiroso por incumplir con obras prometidas “son reales”. Pero el presidente estatal del 
PRI, Ricardo Crespo Arroyo, su representante ante la delegación del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad, 

Roberto Rico Ruiz, y el abogado de ese partido, Ignacio Arana, se lanzaron directamente contra el delegado de la 
Secretaría de Economía, Cornelio García y el alcalde de Tlanchinol, Gabino Hernández Vite, a quienes declararon 

“personas non gratas” para Hidalgo. Los acusan de haber participado en días de labores en un acto de campaña de la 

candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota, el 10 de abril en el municipio de Huejutla. En tanto que a Xóchitl Gálvez 
Ruiz, candidata a senadora, se le observó en actos de campaña portando un morral con el logotipo y la leyenda “Vivir 

Mejor”, símbolo del gobierno federal, para promover sus acciones institucionales. En ambos casos, los priistas 
adelantaron que promoverán un procedimiento administrativo ante el IFE y otro penal ante las autoridades competentes, 

para que les apliquen las sanciones correspondientes a los infractores panistas. Por lo visto, y como se anticipaba, las 
acusaciones entre partidos y candidatos apenas comienzan a tomar color, pues mayo y junio serán los meses de mayor 

intensidad en los ataques mutuos, en aras de desprestigiar al adversario y allanarse el camino propio, con tal de ganar 

votos y los espacios de poder en disputa. Lo malo es que eso en nada abona a que la ciudadanía tome conciencia, 
module su criterio y al final vote por la que considere sea la mejor opción para sus intereses y los del país mismo. Qué 

mal. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-De lux… 

Simulación: Con bombo y platillo fueron presentados los Planes Municipales de Desarrollo elaborados por los 84 
ayuntamientos que integran al estado de Hidalgo. Una primera perspectiva del tema podría arrojar luces positivas sobre 

la labor a desempeñar en cada región durante los próximos cuatro años y meses que les restan a las administraciones 

locales, de acuerdo con las necesidades y retrasos que registran actualmente y que arrastran incluso desde hace 
décadas; sin embargo, otro de los puntos clave para concretar dichas estrategias es, sin duda, la falta de recursos, a lo 

que debe anexarse el destino de algunos montos para el desarrollo de las campañas rumbo al Congreso de la Unión y la 
Presidencia de México a favor de éste o aquél partido político. Contar con un eje rector, a partir de las propuestas del 

mandatario hidalguense y su propia agenda de trabajo, debería repercutir directamente en las ofertas de los alcaldes, 
quienes están obligados a sumarse de una u otra forma en un proyecto “integral” con acciones paralelas y en un mismo 

sentido: el progreso. Pero también es cierto que muchos de estos propósitos “muerden el polvo” en cada transición de 

poderes y un sinfín de proyectos permanecen en el olvido, por muy buenos que sean en apariencia. La dinámica de las 
políticas públicas en México, y por ende en las entidades federativas, pocas veces representa una transformación de la 

realidad social en beneficio del pueblo al anteponer intereses de grupos dominantes y sus respectivas e inacabables 
luchas por permanecer en los tronos. Otro asunto atrayente en este momento histórico y ligado forzosamente al anterior 

es la creciente simulación de quienes se dicen simpatizantes y, más aún, militantes de los institutos políticos. El caso del 

PRI, en particular, expone ante nuestros ojos un cada vez más notorio dejo de fastidio que se refleja en el poco impulso 
a sus candidatos. La falta de propuestas bien aterrizadas y esta tendencia a colgarse sólo de la imagen de su aspirante 

presidencial “boicotea” a la dirigencia estatal tricolor al perder de vista las campañas locales, donde se supone deben 
existir reportes semanales sobre los avances para conocer fortalezas y debilidades ¿Dónde están? La desarticulación 

pareciese ganar terreno ante la recurrencia de cada proceso electoral por potenciar los ataques estériles de cara a los 

oponentes y las ocurrencias de quienes buscan los cargos de representación popular. Poco es el trabajo real efectuado en 
las regiones, como si la plena confianza en el “voto duro” resultara más que suficiente para obtener el triunfo, cuando las 

condiciones son otras. ¿Qué espera al futuro de Hidalgo cuándo las estrategias son tan disímiles y sólo se unifican en el 
papel o el discurso? De no tomar las riendas bien podría sufrirse un doloroso revés. Esperemos que de aquí a julio… la 

cosa cambie. (Juan José Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla… Redes sociales y fotos incómodas 
Bien dicen que lo que se sube a internet, se queda allí para siempre. Por eso me siguen causando sorpresas casos como 

la de la anestesióloga del IMSS Mayté Rosas Gómez, quien se dio gusto tomando fotos de su pacientes (anestesiados, 
claro) con un celular y luego, en un lapsus de pésimo gusto, la subió a su página de Facebook con comentarios 
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totalmente fuera de tono. 

Para colmo, ayer se difundieron fotografías tomadas por soldados estadunidenses donde posan sin recato con cadáveres 
de insurgentes, en un acto totalmente fuera de sentido. 

¿Pues qué la gente no aprende? No intento ponerme en el papel de moralino, pero tomar fotos fuera de contexto y 
subirlas a la internet es un acto tan irracional como ser rey, salir a cazar elefantes, y luego posar para las fotos que, 

inevitablemente, darán la vuelta al mundo. 

Hace poco asistí a una conferencia sobre usos del internet impartida por un experto en la materia. Sus datos eran para 

asustarse. La capacidad de los hackers para entrar a cuentas de Facebook, Twitter, correo electrónico y a nuestras 
máquinas es impresionante. 

Si esa información está en peligro de caer en manos de personas ajenas, imagine lo que puede ocurrir con el material 
que subimos a la luz pública por voluntad propia. 

Por eso, insisto, me parece increíble que existan quienes, como la doctora, tomen esas fotos y las suban a Facebook. Lo 
mismo el candidato del PRD en Michoacán que se dejó ver con una subametralladora, el panista de Sedesol que criticó el 

olor de mujeres indígenas, o el conductor de televisión que (él lo niega una y otra vez) mandó por Twitter una foto de su 
pene. 

¿Pues en qué estaban pensando? (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que Francisco Garduño, coordinador de MORENA en Hidalgo se reunió con Andrés Manuel López Beltrán, hijo 
del candidato presidencial, para detallar la agenda del candidato izquierdista en su próxima visita a la entidad. Dicen que 

buscan que la convocatoria mantenga a este estado como uno de los que más votos aportan para el tabasqueño; sin 
embargo, ya hay quien señala que podrían rasurar la lista de militantes que lo acompañarán durante su visita, por 

aquello de que a AMLO no le interesa mucho el PRD estatal. ¿Será? 

:Que ayer eligieron al nuevo titular de la Federación Única de Trabajadores del Volante (FUTV) de Tizayuca, 

Héctor Alvarado Rico, quien en la administración pasada se desempeñaba como director de Seguridad Pública de 
aquel municipio. Ahora que tendrá las riendas de esta organización de transportistas hay preocupación sobre el manejo 

del problema de la invasión de rutas por parte de integrantes del Barzón, pues se espera no utilice tácticas de 

amague y sometimiento como en su antiguo empleo. Además que no se puede olvidar el monopolio de concesiones que 
muchos acusan. 

:Que Antorcha Campesina nuevamente tomó las calles de la ciudad para exigir se cumplan acuerdos por parte del 

Gobierno del Estado, pero curiosamente amenazan con movilizar a sus simpatizantes en estos días de campañas 

electorales para poner presión en el tema. Sin embargo, Guadalupe Orona Urías líder estatal de esta organización no 
aplica acciones contundentes como un voto de castigo contra el partido al que pertenecen y que más los ha bloqueado 

en el sexenio pasado, por lo que dicen, la simulación continuará. 

:Que Mariano Torres, presidente del Partido del Trabajo (PT) en la entidad pide que partidos políticos signen un 

pacto de civilidad para evitar que la guerra sucia sea protagonista en estas elecciones, pero la realidad es que aún con el 
convenio firmado, los partidos no dejan estas prácticas ya “normales” en estos procesos y todo queda (según) en buenas 

intenciones. Pero habrá que ver si algún dirigente lo firma. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Tengo mucha fe en lo que haga mi equipo, sé que iremos a hacer un partido muy ordenado como lo tuvimos ante 
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Pumas en duelo de visitante y finalmente iremos a tomar el gobierno del encuentro” 

Efraín Flores 

Director técnico del Club Deportivo Tuzos del Pachuca  

“Porque eso es lo que provoca la guerra sucia, las campañas sucias, las denostaciones, inhibe la participación 

ciudadana... Creo que de ninguna manera es lo que merecemos ni lo que esperamos los mexicanos” 

Ramón Ramírez Valtierra  

Presidente de la Junta de Gobierno en el Congreso del Estado  

“Es un tema que hemos platicado en la fracción de Acción Nacional, en los mercados vemos algunos problemas que son 
varios, lo cual ha dificultado el crecimiento y desarrollo económico de los propios comerciantes” 

Roxana Montealegre Salvador 

Regidora en Pachuca por el Partido Acción Nacional 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que de nueva cuenta salió a relucir el evidente y añejo pleito casado en que están envueltos el ombudsman 

hidalguense Raúl Arroyo y el secretario de Seguridad Pública del estado, Damián Canales. Esto, luego de que los 
diputados locales subieron al pleno, el pasado martes, una iniciativa de ley que castiga la tortura, situación que bien 

aprovechó Arroyo González para remarcar que la Comisión de Derechos Humanos del Estado ha enviado a la 
Secretaria de Seguridad Pública tres recomendaciones, mismas que no han sido acatadas. ¿Habrá respuesta de Canales? 

que tal parece que Mariano Torres L’Estrade, dirigente estatal del PT y regidor por Mineral de la Reforma, salió a 
defender a Enrique Peña Nieto, candidato presidencial del tricolor y el PVEM, pues en conferencia de prensa dijo que el 

PAN está haciendo la “guerra sucia” contra el candidato priísta, refiriéndose a la llamada Mesa de la Verdad donde se 
desataron los dimes y diretes entre azules y tricolores. Torres dijo que esa situación puede afectar cualquier posibilidad 

de debate entre los candidatos de ambos partidos en la entidad, aunque algunos de los presentes en la conferencia 

de Torres consideran que el dirigente petista tiene los dados cargados a favor del PRI. 

que la clase política de Ixmiquilpan comenta que el supuesto pleito entre los hermanos Charrez, Cipriano (alcalde de 
Ixmiquilpan) y Pascual (candidato a diputado federal por las izquierdas) es en realidad pura faramalla entre ellos, pues 

su interés es jalar la atención de los reflectores para hacerse con eso publicidad. En el fondo, dicen en Ixmiquilpan, los 

hermanos tienen arreglos y sólo se pusieron de acuerdo en la estrategia a seguir. Lo que deben saber los Hermanos 
Charrez que sus gobernados no se están chupando el dedo, así que deberán de inventarse otros rollos. 

que los candidatos panistas tanto a diputaciones federales como a las senadurías en la entidad andan desesperados 
haciendo campaña incluso a las afueras de instituciones educativas, lo que quiere decir que en cualquier momento 

alguno de ellos puede cometer un error al ingresar al interior de alguna institución, lo que se traduciría en un delito 
electoral. 

que los petroleros sindicalizados de Tula tuvieron que trabajar doble. Y es que en días recientes pintaron con cal, en un 
cerro de aquel lugar, el nombre Enrique Peña Nieto, mismo que tuvieron que borrar de inmediato, pues alguien les 

recordó que eso constituye una violación a la ley electoral, ya que está prohibido (desde hace muchos años) hacer ese 
tipo de de propaganda. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: ¿Es necesaria una tragedia para que las medidas de seguridad se tomen enserio? 

(redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En la Sociedad Cooperativa de Cemento Portland La Cruz Azul, las cosas no pintan bien para Billy Álvarez, ni siquiera la 

persecución en contra de sus detractores incluyendo su hermano Alfredo ha causado tanto malestar como el cambiarle la 
razón social al club de fútbol. 

Al Tango  

No están molestos los cooperativistas sino encabritados con la decisión de que el equipo  deje de ser asociación civil y se 
convierta en una firma privada, porque se ha mantenido y se seguirá manteniendo con los recursos de esta empresa 

social, así que Guillermo Álvarez, parece que hizo enojar al chango equivocado. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Liliana Verde: Aunque las actuales administraciones municipales llevan apenas unos meses, la encargada de la 

Contraloría en Pachuca sigue de cerca todo lo relacionado con la trasparencia, ya que desde el principio en esta alcaldía 
quedó claro que este asunto sería uno de los ejes fundamentales. Aunque las labores no serán del todo sencillas Verde 

Neri focaliza diversas acciones para complementar la labor.  

Abajo-Pedro H. Soto: Si bien es muy poco el tiempo que el diputado local lleva en el Congreso de Hidalgo, también lo 
es que se conduce de un modo demasiado pasivo. Resulta que el suplente de Damián Sosa Castelán en la LXI Legislatura 

todavía no hace notar su presencia; sin embargo, habrá que estar muy pendientes de las próximas acciones de Soto 

Márquez.  

(Redacción, página 02) 

 Crónica-Grillerías… 

LLUVIAS 

El temporal de las últimas semanas tiene ocupadas a las autoridades con el monitoreo de ríos, presas y 

otros afluentes, ya que el objetivo es salvaguardar la integridad de la población. Las constantes lluvias 

registradas en buena parte del territorio estatal ocasionaron problemas en San Felipe Orizatlán, esto tras desbordarse un 
río y en diferentes zonas redoblaron la atención para evitar que se repitan los conflictos. 

ZAPOTLÁN 

Después de muchos años, el tianguis que se colocaba en el centro de Zapotlán fue reubicado por las 
autoridades. Los puestos se ubicarán a partir de esta semana en la parte posterior de la presidencia municipal y de esta 

forma dejaron libre la plaza central que recientemente fue remodelada. 

TOLCAYUCA 

Autoridades del ayuntamiento se reunirán con ejidatarios para detallar el proyecto de funcionamiento del 

relleno sanitario. El problema en la región es que la falta de inversión y abandono a dicho depósito lo convirtieron más 

en un tiradero a cielo abierto que en un verdadero relleno con las condiciones adecuadas para trabajar. 
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TASQUILLO 

Donde hay una parálisis total es en la administración pública de Tasquillo y, a varios meses de iniciar la 
gestión, ni siquiera se han presentado todos los funcionarios. Inseguridad, falta de servicios e improvisación se 

suman a una ola de extorsiones que sufre la población local por supuestos grupos de la delincuencia organizada. 

COMIDAS 

Desesperados los tutores del tricolor en el distrito de Tulancingo tratan de organizar comidas y reuniones 

para la candidata Emilse Miranda, principalmente en la zona Otomí-Tepehua. Las diferencias de Miranda con 

otros priistas como Jaciel Neri en su natal San Bartolo Tutotepec, entre otros, son hasta ahora un obstáculo que parece 
insalvable para su candidatura. 

(redacción, página 03) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Criterio                                                 Vía Libre 
 

 
 
 
 

 


